
南通支云老总再次开炮，VAR屡遭质疑引争论
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刚刚当选江
苏足协副主席没
几天，南通支云俱
乐部主席范兵就
向“上级单位”中
国足协开炮了。

类似的情形，
在本赛季中超不
是 第 一 次 出 现
了。两个月前，南
通支云主场踢长
春亚泰的赛后，对
于当值裁判组吹
罚感到不满的范
兵，就在个人社交
媒体上质疑了裁
判。随后，在收到
了足协的一纸罚
单之后，南通支云
俱乐部以官方公
告的形式进行了
强势回应，俱乐部
主席范兵也在朋
友圈里，用语气激
烈，但措辞相对稳
健的方式“吐槽”
了一番。

而这一次范
兵骂得要比上一
回狠多了，且矛头
直指中国足协。

与强队热身找不足，中国女足认识到差距
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抵达阿德莱德后，中国女足每天都安排
室外训练，且每次训练课时长在 2 小时左
右。训练之余，球队还会研究同组对手丹麦
队、海地队和英格兰队的比赛录像。

中巴两队均大面积轮换
为帮助全体队员迅速进入大赛竞技状

态，中国女足在中国足协协助下分别与巴西
队、哥伦比亚队敲定热身计划。按照计划，中
国女足于当地时间7月12日一早启程离开世
界杯大本营所在地阿德莱德，飞赴黄金海
岸。当地时间下午4时，中国女足将在黄金
海岸唯一指定场地训练。考虑到第二天有比
赛，训练主要以适应性内容为主，配以技战术
演练，而定位球演练是本次训练的重点。

中国女足与巴西女足的比赛共分三节进
行，每节30分钟，且不限制换人名额，即便双
方任何一队有球员被裁判员罚出场，该队也
可以立即替换一名球员登场。这意味着，所
有球员都有可能获得出场亮相的机会，从这
个角度来说，本场热身赛的胜负结果并不重
要，反而可以给主帅水庆霞确定世界杯主力
阵容提供更为可靠的依据。

由于两队都需要对技战术保密，因此本
场比赛是全封闭进行，外界无法得知比赛的
具体过程。据悉，第一节开场7分钟，巴西队
中路打出配合，远射破门得分。第24分钟，
巴西队前场任意球配合得分。第二节第30

分钟，巴西队获得角球，角球发出后后点头球
破门得分。最终，中国女足以0比3的比分落
败。本场比赛，双方均进行了大范围人员轮
换。杨莉娜、吴海燕首发打满了全场，王霜出
战了一节比赛。

按照计划，完成本场比赛后，中国女足于
当天返回驻地阿德莱德。随后球队将于16日
前往悉尼，准备进行17日和哥伦比亚女足的
热身赛，那也将是世界杯前中国女足的最后
一场热身赛。完成这场比赛之后，中国女足
会继续在阿德莱德训练，然后于20日前往珀
斯，22日迎战小组赛第一个对手丹麦队。

主打442阵型稳固防线
将于7月20日至8月20日在澳大利亚和

新西兰举行的女足世界杯上，中国女足与英
格兰、丹麦、海地同处D组。这将是中国女足
第八次踏上世界杯赛场，成绩最好的一次是
1999年获得亚军。本次同组的两支欧洲强队
实力突出，中国队需要充分发挥出自身水平，
才有希望争得出线机会。

主教练水庆霞惯用442阵型，旨在保持
防线的稳固，同时在进攻端形成足够的攻击
力。中国女足在2022亚洲杯打进了19球，仅
失五球。本届女足世界杯，中国队基本保留
了亚洲杯夺冠的主力框架，年龄结构也较为
合理。

王珊珊在 2022 亚洲杯荣膺最佳球员。

她曾参加过2015年和2019年世界杯，在2015
年世界杯上打进两球，其中包括16强战对阵
喀麦隆的制胜一球。王霜也是中国女足的核
心球员，在亚洲杯逆转战胜越南队的关键战
役中，正是王霜两传一射的出色发挥帮助球
队锁定了参加世界杯的资格。唯一遗憾的
是，主力后卫王晓雪因为十字前交叉韧带受
伤而无缘本届世界杯，去年2月的亚洲杯决
赛上，正是她舍身堵枪眼的勇猛表现，才有了
后来肖裕仪的绝杀，从而帮助中国女足3比2
逆转韩国队，重返亚洲之巅。

此次是27岁的肖裕仪职业生涯第一次
参加世界杯。上赛季，肖裕仪曾有一段时间
效力于澳超联赛阿德莱德联队，“我觉得还是
对这个城市比较熟悉的，最大的变化就是天
气吧，因为从夏天到冬天，气温变化还是蛮大
的。”谈到世界杯，肖裕仪表示，对每个女足运
动员来说，它都具有非常重要的意义。“因为
我觉得它是最高级别的国际大赛，也是我从
小的梦想，是展现自己的舞台。我希望自己
有更多的出场机会，然后尽自己的所能去帮
助球队，贡献自己的力量。”

“踢足球来说的话，世界杯就意味着自己
的一个梦想。现在能来到世界杯，就相当于
圆梦一样。”对于亚洲杯最佳门将朱钰来说，
这也是她的首次世界杯之旅，“我就想着我们
可以贯彻水导（主教练水庆霞）的战术理念，
把这次世界杯打好，不让球迷们失望。”

本报记者 葛敏

2023年女足世界杯开赛在
即，中国女足连续迎来热身赛。
中国女足在 7月 8日抵达澳大利
亚后，一直在驻地阿德莱德训练，
随后球队于 12日前往了澳大利
亚东部的黄金海岸，准备和现排
名世界第八位的南美劲旅巴西女
足的热身赛。最终在这场热身赛
中，中国女足0比3负于对手。接
下来，中国女足还将与哥伦比亚
女足过招。

中国女足中国女足
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巴西女足巴西女足

如果严格按照联赛纪律处分条例
来执行，中国足协可能还要给范兵开罚
单，但这一次足协却出人意料地迅速
做出了回应，并公开承认了比赛过程中
裁判出现的错漏判。足协的态度已经
算是有了不小的进步，但从旁观者角度
来看，足协给出的所谓“误判因镜头没
有全景”这个理由也略显牵强。

南通支云与大连人的比赛开球之
前，转播方就安排了一个全景机位，同
样是在本场比赛开球之前，转播方的镜
头曾经给到过VAR工作间。在VAR工
作间的多个视频画面里，恰好有一个球
场正面机位的全景镜头。当足协以“镜
头没有全景”为由承认了误判，难道这
个全景机位开球前是好的，到了桂宏进
球的时候就不能用了么？

当然，在这次误判出现的过程中，
有没有全景机位并不是最重要的。首
先是边裁站在中线，他和被冤枉越位
的桂宏之间只有十几米的距离，且中

间没有任何遮挡。在视角非常好的情
况下，按说这个球对于能吹中超的优
秀裁判而言难度并不大。

而当值主裁买买提江是在桂宏进球
后，经过助理裁判提示才吹哨，这时候
VAR需要在后台对进球进行检查。哪怕
是VAR通过直播的画面，一帧一帧慢放，
在出球后按下暂停键，也不难看出桂宏没
有越位；就算这个球没有划线的视频呈现
给VAR，一条中线就放在那里做参考，中
超级别的裁判连这都判断不出来么？

如果这场比赛裁判没有出现误判，
让南通取得2比0领先，此后很可能比
赛就不会有波澜。主队不仅会在相互
战绩上占优，且可以领先对手4分，但这
一误判直接导致双方的分差还是1分，
且两队的相互战绩依然是大连占优，这
样的保级形势决定了，误判会加剧南通
支云俱乐部的不满。不过，从另一个角
度来看，南通支云俱乐部应该对自己的
保级之路充满信心。

南通支云对保级有信心
在目前的中超积分榜上，从第九

的浙江开始到垫底的深足、大连，前后
差距也就在8分以内，且这八支球队
里，绝大多数目前都没有做到按时按
月足额给球员发工资。

在这些还在为脱离保级危险努
力的球队里，浙江队、沧州雄狮、梅
州客家看起来保级没有太大难度；
而河南队在遭遇了三连败之后，再
度拉响了保级警报。但河南队毕竟
是中超保级经验最丰富的球队之
一，他们的纸面实力也不算差，只要
不在关键时刻掉链子则不至于降
级。因此，本赛季的两个降级名额
很大概率会在青岛、南通、大连、深
圳四队中产生。而在这四支球队
里，深足和大连人都因为转会禁令
无法引援，反观南通支云和青岛海
牛都在这个夏窗加紧运作。

早在6月中旬，南通支云俱乐部
就官宣了新任主帅加布里上任，此后
加布里的助手也陆续到位投入到了紧
张的工作中。就加布里接手后这几场

联赛的表现来看，虽然定位球防守等
老问题依旧容易被针对，但球队总体
的表现已经有了一些进步。而加布里
在接受南通的邀约时，拒绝了老朋友
哈维让他担任巴萨一线队第二助教的
邀请；能从巴萨手上抢人，其实也意味
着小本经营的南通支云，在夏天对投
入进行了加码。

在外援方面，新外援普茨林已经
代表球队打了两场比赛；而随着打完
国家队比赛的卡斯蒂略归队，南通的
外援组不会再有变动了。在内援方
面，他们早早地把引援方向瞄准了来
自上海滩的“援军”。俱乐部已经官宣
了之前效力于申花，上周末就已经跟
球队会合的薛庆浩租借加盟球队。接
下来南通支云俱乐部将在谈判桌上，
继续为那些有潜力以及有实力来了就
能打主力的球员去努力。

此前在跟球迷进行沟通时，南通
支云俱乐部承诺今年一定会保级！夏
窗补强标志着他们将会朝着对球迷的
承诺，为完成目标下血本。

———范兵—范兵


